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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Secuestrado por 3; iban en Hummer” 

 
“”Pide Fayad ampliar prisión preventiva 

 
“Pide Fayad a la Conago reformar al sistema penal” 

 
“CHUPADUCTOS CONTRA POLICÍAS” 

 
“Piden elevar sanciones a delincuentes” 

 
“Elección de magistrados… ¡Autónoma!” 

 
“Reprobar exámenes de control y confianza genera controversia” 

 
“DEBEN APLICAR DESCUENTO A MAYORES” 

 
“Impulsa la Conago iniciativa de Fayad” 

 
“Denuncian cobro de piso en Central de Abasto” 

 
“Rompe récord contaminación” 

 “EU admite culpa por narcotráfico” 

 
“Consumo de drogas en EU, raíz de la violencia: Tillerson” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Falta en IEEH actualización en línea respecto a cargos: Pese a que desde 2016 el Consejo General 

del Instituto Estatal Electoral (IEEH) autorizó cambios en la estructura organizacional para incluir cuatro puestos, 
conforme lo establece el estatuto del Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN), actualmente en la liga de 

transparencia del organismo local no aparecen dichas permutas dentro del personal ni salarios que perciben. En 
junio y agosto de 2016 el Consejo General del IEEH avaló modificaciones a la estructura organizacional 

correspondiente a cargos y puestos, que incluyó a coordinadores, además de titulares en unidades técnicas, 

derivado de la Reforma Electoral de 2014. El pasado 16 de mayo rindieron protesta cuatro nuevos servidores: Felipe 
de Jesús Pérez, como técnico de Educación Cívica; Arnulfo Sauz, en la Coordinación de Prerrogativas y Partidos 

Políticos; Noé Martínez, en la Coordinación de Organización Electoral, así como Alder Bautista, técnico de 
Organización Electoral. Aunque las reformas a la estructura organizacional fueron el año pasado, en la liga de 

transparencia del sitio web del instituto, específicamente en la fracción 10 sobre plazas que integran la plantilla del 
organismo, prevalecen las mismas denominaciones de puestos, actualizado hasta octubre de 2015. De igual forma 

los apartados de estructura orgánica y tabuladores de sueldos no exhiben cambios en cargos, desde septiembre y 

octubre de 2016, respectivamente. Cabe recordar que el año pasado, antes de llevar a cabo el concurso de plazas, 
el consejero Salvador Franco Assad informó que por homologación de cargos conforme el SPEN no preveían la 

contratación de nuevo personal o incrementos de salarios, pues aparentemente son perfiles que ya laboraban en el 
IEEH. Las nuevas disposiciones de la Reforma Política de 2014 contemplan un nuevo estatuto del Servicio Profesional 

Electoral Nacional y del Personal de la Rama Administrativa. (Gabriela Porter, página 09) 
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El Sol de Hidalgo-Reformas electorales deben promulgarse en Julio: Sería el próximo mes de octubre 

cuando inicie el proceso para renovar el Poder Legislativo de Hidalgo, en caso de acordar con la Junta Local del 
Instituto Nacional Electoral (INE) comenzar de forma simultáneamente con el proceso federal, con lo que cualquier 

reforma a la ley electoral deberá promulgarse a más tardar los primeros días del mes de julio. El consejero electoral 
Salvador Franco Assad señaló al respecto que aunque no hay nada concreto en la fecha de inicio del proceso local 

20172018 que organizará el IEE, en caso de haber una mesa política con la finalidad de enmendar la legislación 

electoral local debería tomarse en cuenta el escenario de aprobar reformas 90 días antes de comenzar el proceso 
en octubre. La otra opción, dijo, es que el IEE comience el proceso electoral en diciembre y desde ese mes 

considerarse los 90 días previos como plazo para aprobar las reformas electorales que serían aplicadas. Aunque, 
precisó Franco Assad, el Instituto sí emitiría en el mes de octubre de este año la convocatoria para quienes 

pretendan postularse como candidatos independientes en la renovación del Poder Legislativo de Hidalgo. "La 

convocatoria debemos publicarla antes (de diciembre) para dar tiempo al apoyo ciudadano que reciben los 
independientes y éstos vayan a la par en la etapa de precampañas con la de los partidos políticos. Sí tendríamos 

que adelantar tiempos como lo hicimos en la elección anterior. Pero, bueno, confiaremos en que arrancaremos 
parejitos todos", explicó. Al planteársele que esa convocatoria por publicarse en octubre próximo podría 

considerarse como el inicio de proceso electoral 20172018, replicó que se considera un acto preparatorio de los 
comicios, como ya se hace al checar aspectos de capacitación con el 1NE, la preparación de los consejos distritales 

y trabajando con antelación otros aspectos. Sostuvo que en septiembre arrancaría el Consejo General del INE como 

organismo nacional encargado de las elecciones federales, mientras que sus órganos desconcentrados, como su 
Junta Local en Hidalgo, comenzarían en octubre, "por lo que creo que comenzaríamos con estos. Es una opinión 

personal, no hay nada concreto ni determinado nada". Cabe señalar que las enmiendas deben promulgarse 90 días 
antes de iniciar el proceso electoral en que serán aplicadas, conforme al segundo párrafo del inciso "i" del artículo 

105 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. (Redacción, Ojo: Política) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Pide Tito “exigir” a gobierno del PANAL: El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Alberto Meléndez Apodaca, pidió a su militancia “exigir mucho” al gobierno de Tolcayuca, de extracción 
neoaliancista. “Tenemos la obligación y la responsabilidad de tomar la bandera del ciudadano, tomar los problemas 

de la sociedad y tocar la puerta de la presidencia municipal, y es su obligación abrirla, no les estamos pidiendo una 
concesión ni un gesto amable con nosotros”, pronunció en una reunión con priístas en el Comité Directivo Municipal. 

Meléndez Apodaca indicó que para los integrantes de su partido debe ser “prioritario” trabajar en beneficio de la 
ciudadanía, para recuperar el gobierno en el próximo proceso electoral municipal, en 2019. “Lo que nos toca hacer 

en este momento es buscar cómo el municipio puede avanzar”, dijo Alberto Meléndez, y pidió a la militancia 

“empujar fuerte” para aprovechar la “zona privilegiada” en Tolcayuca. (Jorge Ortega, página 13) 

Crónica-Niega PRD recibir donaciones de militantes: Descartó el Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) que recibiera donaciones monetarias y/o en especie durante los últimos cuatro años 

por parte de sus militantes, en contraste con el Revolucionario Institucional (PRI), que obtuvo de adeptos apoyo 

para campañas o actividades ordinarias. Al requerir un desglose de bienes y servicios que recibió en especie y/o 
por donación el "sol azteca" en Hidalgo durante 2013, 2014, 2015 y el primer semestre de 2016, el enlace de 

transparencia perredista informó que no tenían registros al respecto. "Después de realizar una búsqueda exhaustiva 
en nuestros archivos, la información solicitada no obra en los mismos, aunado a que de acuerdo con la legislación 

en materia de archivos estamos obligados a resguardar la información por cinco años anteriores al actual". Es decir, 
que de los ejercicios anteriores al 2012 carecen de datos. Tanto de bienes y servicios que recibió el partido en 

especie y/o por donación hacia la dirigencia, como contratos celebrados, el área de transparencia no reportó ningún 

depósito o gasto. PRD, al igual que Acción Nacional (PAN), son cúpulas que no obtuvieron este beneficio, en 
contraste con PRI que en 2015 recibió aportaciones en especie para pinta de bardas por más de 59 mil pesos, 

donaciones realizadas por 16 militantes. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
El Independiente-Acumula TEEH juicio de organizaciones civiles: El Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH) 

acumuló en un solo expediente los tres juicios ciudadanos interpuestos por dos organizaciones civiles que pretenden 
obtener registro como partido político. Ciudadanos Hidalguenses en Acción y Organización de Ciudadanos 

Hidalguenses impugnaron los lineamientos y reglamento de fiscalización aprobados por el consejo general del 
Instituto Estatal Electoral (IEE). De acuerdo con el magistrado presidente del TEEH Manuel Cruz Martínez, los tres 

juicios fueron acumulados en el expediente TEEHJDC0372017 por ser considerado el más antiguo e inició el análisis 

de los asuntos. “Estamos en el análisis, tan solo de la primera impugnación son 122 páginas y las otras más o 
menos del mismo grosor, entonces queremos ser muy cautos en ver lo que piden para poder resolver a través de 

un análisis constitucional”, resaltó. Sin embargo, prefirió no ahondar más sobre la posible sentencia a esos juicios, 
pues revisarán con atención los motivos de las impugnaciones. Sobre la tardanza del IEE para aprobar lineamientos 

para las organizaciones civiles que pretendan obtener el registro como partido político, Cruz Martínez reconoció que 
“salió un poco retrasado el tema y tendremos que ver qué tanto afectó”. No obstante, consideró necesario 

diferenciar la solicitud de registro a la creación, pues para llegar a ese último punto deberá pasar hasta un año y 

las cinco organizaciones civiles no podrán participar en el proceso electoral 2018. Además, descartó que los nuevos 
partidos políticos locales encarezcan la democracia en Hidalgo. “Ellos entrarían a la bolsa del 3 por ciento, el 

presupuesto está y les tocaría de menos a las cinco organizaciones”, enfatizó. (Manuel Martínez, página 05) 

C O N G R E S O 
Milenio-Que los niños se expresen de forma natural: Perusquía: La titular de la junta de gobierno del 
Congreso local, María Luisa Pérez Perusquia, aseguró que todo está listo para realizar el Quinto Parlamento Infantil, 

y que los legisladores locales han estado presentes en cada una de las etapas del proceso de selección de las niñas 

y niños que participarán este año. "Iniciaron las convenciones distritales, está presente el Congreso, los diputados 
en sus respectivas regiones para presenciar estas convenciones distritales y estamos listos para que en próximas 

fechas pueda el Congreso albergar al parlamento infantil que se realiza en coordinación con otras instancias como 
el Instituto Estatal Electoral y el DIF Hidalgo", indicó. La legisladora del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

señaló que en el encuentro que se realizará del 29 al 31 de mayo en el recinto legislativo, se espera que los menores 
se expresen de manera natural y asuman su rol de parlamentarios infantiles. "No esperamos ni se trata de esperar 

posturas de adulto en chiquito, el objetivo es obtener la expresión real de los niños porque ése es el espíritu del 

parlamento infantil, dar la oportunidad a que la niñez pueda expresarse con sus propias palabras en la forma en 
que viven y conciben el mundo y las problemáticas sin perder la esencia infantil", manifestó. Puntualizó que los 

mensajes y posicionamientos de los niños serán consideradas por la LXIII Legislatura local para consolidar leyes y 
propuestas a favor de la niñez hidalguense. El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) ha realizado las 

convenciones en los distritos de Tulancingo, Apan, Tepeapulco, Zimapán, Ixmiquilpan y Huichapan, mismas que 

concluirán el próximo 24 de mayo. El pasado 15 de mayo concluyó el plazo para el registro de los niños interesados 
en participar como congresistas. (Janet Barragán, página 08) 

Síntesis-Congreso, listo para parlamento infantil: Pérez; (Jaime Arenalde, página 04) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Lleva propuesta de NSJP a CONAGO: El gobernador Omar Fayad Meneses presentó ante el pleno de 
la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) una propuesta de reformas constitucional para fortalecer el 

Nuevo Sistema de Justicia Penal (NSJP), y que este no permita a delincuentes detenidos en flagrancia enfrentar sus 

procesos en libertad y evadir la justicia. La propuesta se presentó en instalaciones del Centro de Control, Cómputo 
y Comando (C4) de la Ciudad de México, donde se reunieron gobernadores del país para plantear temas de interés 

público, entre ellos la percepción de impunidad que ha generado entre la población el nuevo sistema de justicia. En 
el documento entregado por el gobernador, en su calidad de vicecoordinador de la Comisión de Seguridad y de 

Justicia de la Conago, se contemplan dos reformas constitucionales. La primera de ellas al artículo 19, en el que se 
concluye que la figura de vinculación a proceso es innecesaria, pues retrasa las resoluciones e impide la investigación 

de un delito hasta que no se llegue con el juez, dilatando la impartición de justicia e incluso provocando que se 

queden sin avance las carpetas de investigación, generando rezago. Mientras, la otra reforma que se plantea a nivel 
constitucional es establecer la prisión preventiva oficiosa de los delitos dolosos, cuyo medio aritmético sea igual o 
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mayor partiendo de cinco años en las leyes locales y federales. Después de que se consume esa reforma 

constitucional, el gobernador plantea una serie de reformas al código nacional de procedimientos penales, entre 
ellas la posibilidad de que el juez pueda acceder a la carpeta de investigación para allegarse más elementos al 

momento de resolver, lo que actualmente no se permite. “La oralidad continua, el principio de inmediatez de las 
partes continua”, precisó Iram Zuñiga, enlace del gobernador ante la Conago, quien resaltó que el espíritu de las 

modificaciones planteadas por el gobernador. El funcionario añadió que la propuesta hecha por el gobernador de 

Hidalgo fue bien recibida en el pleno de la Conago, luego de que los mandatarios coincidieron en los problemas que 
he generado el NSJP en sus estados. Una vez que se presentó la propuesta, los mandatarios acordaron trazar una 

ruta crítica que contempla consultas con especialistas, socializar la iniciativa con la PGR, así como con a Suprema 
Corte de Justicia y finalmente en el senado, añadió Zúñiga. Esta ruta crítica se estima que lleve entre tres y seis 

meses para que puedan realizarse los ajustes necesarios al NSJP. En un mes la Conago se volverá a reunir, donde 

se espera exponer los avances que se ha tenido en este planteamiento. “No se trata de verlo como es un tema en 
el que estamos mal, sino de perfeccionarlo”. (Emmanuel Rincón, página 02) 

Milenio-Pide Fayad a la Conago reformar al sistema penal; (Redacción, página 07) 
Crónica-Apoya Conago propuesta del gobernador de Hidalgo; (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Presenta Fayad reforma al NSJP ante Conago; (Redacción, página 03) 
Capital Hidalgo-Criminales detenidos en flagrancia no deben quedar libres, propone Fayad; 

(Redacción, página 03) 

El Sol de Hidalgo-El gobernador Omar Fayad propone reformar al Sistema de Justicia Penal; 
(Redacción, página 13A) 

Plaza Juárez-Propuesta de reforma al Sistema de Justicia Penal; (Redacción, página 2A) 
Síntesis-Piden elevar sanciones a delincuentes; (Edgar Chávez, página 04) 

Uno más Uno-Presentó Fayad propuesta de Reforma al Sistema de Justicia Penal ante la CONAGO; 

(Redacción, página 06) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Pide Yoli verificar permisos de FOIDEH: La alcaldesa de Pachuca, Yolanda Tellería, pidió a 
comerciantes comprobar que la Dirección de Mercados, Comercio y Abasto, a cargo de Jorge Ayala, otorga los 

permisos a la Federación de Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo (Foideh), y José Luis Priego, el 
Chido, de la federación, cobra el derecho de piso. Esto, pues dijo que la Foideh cobra cuotas a comerciantes porque 

éstos “prefieren” trabajar con líderes y no con el ayuntamiento, estimó. Además, puntualizó que el Día de la 
Candelaria, la Foideh cobró “bastante cantidad”, sin precisar cuánto, para permitir a los vendedores instalarse en la 

plaza Constitución, pero el 10 de mayo la Dirección de Comercio y Abasto fijó cuota de 40 pesos para tal efecto. “Si 

ellos tienen cuotas con las organizaciones y pagan, de eso no somos responsables. Les hemos dicho –a ambulantes-
que se acerquen con el ayuntamiento; éste les da los recibos correspondientes”, aseguró. La administración 

capitalina, además, tiene sospechas que la Foideh también cobra derecho de piso a los comerciantes de los sábados 
en el Jardín del Arte, pero no hay denuncias al respecto. (Susana Jiménez, página 08) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Más campo para Hidalgo 
 

El apoyo al campo en México ha sufrido constantes cambios. Lo que representa nuestra principal fuente alimentaria 
y la oportunidad que se tiene cada día de hacer más productiva la agricultura en el estado y el país, se pierde con 

la falta de programas, presupuesto y construcción de fraccionamientos y viviendas. México tiene 250 millones de 

hectáreas en el territorio nacional, 110 millones destinadas a la ganadería y 22 millones a la agricultura. En el Estado 
de Hidalgo la superficie agrícola sembrada en es de poco más de 577 mil hectáreas, equivalentes a poco más de 

una cuarta parte de la superficie de la demarcación. De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del 
estado, el campo hidalguense es aprovechado principalmente en 75 cultivos destacando el maíz, alfalfa, aguamiel 

de maguey, cebada, frijol, café, jitomate, calabacita, ejote, chile verde, tuna, avena forrajera y pastos. 
Investigadores del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria de la Cámara 
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de Diputados han señalado que los recursos consignados a programas prioritarios del campo para 2018 son 

insuficientes. Según la misma fuente en San Lázaro, el programa Proyectos Productivos tiene para este 2017 un 
presupuesto de 724 millones de pesos, con lo cual se pretende apoyar 2 mil 878 proyectos, para beneficiar a 17 mil 

881 personas. Detallan que su finalidad es que las unidades económicas rurales conformadas por pequeños 
campesinos incrementen la disponibilidad de alimentos. Resaltaron la necesidad de promover en la población 

campesina y pesquera el bienestar y su incorporación al desarrollo nacional, dando prioridad a zonas de alta y muy 

alta marginación e indígenas, como es el caso de Hidalgo. Y es precisamente el estado y su campo quienes 
demandan no solo de mayor atención sino de una política en donde todos los actores e involucrados aporten un 

poco de su trabajo y gestión para poder generar que esas comunidades sean productivas como lo proyectan los 
análisis federales. A la par, la Sedagroh busca no solo optimizar el trabajo en el campo, sino en las áreas relativas 

a la producción hidalguense de productos acuícolas. Carlos Muñiz Rodríguez, titular de Agricultura del estado, señaló 

que tienen el objetivo producir un millón de crías de mojarras en la granja acuícola en Tezontepec de Aldama. 
Indicó que actualmente se producen cerca de medio millón de mojarras, y apuntó que para llegar al millón de crías 

se invertirá un millón de pesos. Agregó que las crías se repartirán y regalarán a los distintos espejos de agua de la 
entidad. Asimismo, mencionó que Hidalgo, de acuerdo con el Atlas Agroalimentario de la Secretaría de Agricultura, 

Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), ocupa el lugar número nueve a nivel nacional en la 
producción de mojarra con 2 mil 866 toneladas anuales.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que Una vez más la organización de los hermanos Charrez Pedraza buscaron a marcha y protesta bloquear 
gobierno del estado en Pachuca, para ser atendidos de forma brusca e intempestiva con pobladores del Valle del 

Mezquital; la razón fue pedir aprobación de obra pública, misma que quieren le sea otorgada a base de amenazas 

y en específico a su empresa Concretos del Valle que dirige la regidora de Ixmiquilpan, Sonia Judith López, 
y por donde ejecutan todos los proyectos que obtienen, presionando a las autoridades. Dicen que pronto podría 

darse una denuncia empresarial para pedir una auditoría a dicha compañía.  
 

: Que El diputado local Ernesto Vázquez Baca junto con el ex jugador de fútbol de los Tuzos, Andrés Chitiva, 

recorrieron los municipios de Omitlán y de Atotonilco el Grande con la organización de torneos en áreas 
deportivas locales, para promocionar la actividad física y una vida alejada de las adicciones.  

 
: Que El que lanzó un ultimátum a los transportistas del estado fue Rufino León, secretario de Movilidad, pues 

señaló que persisten las prácticas desleales con los usuarios, sobre todo en la región de Tulancingo donde no se 

respeta el descuento de 50 por ciento a los adultos mayores. por lo que anunció que aplicarán la ley que consiste 
en la suspensión del servicio hasta por 90 días. No estaría mal que también se sigan con los taxistas de zonas 

como Pachuca y Mineral de la Reforma quienes por las noches hacen de las suyas con las tarifas.  
 

: Que Ya son demasiadas las denuncias ciudadanas por inseguridad y falta de vigilancia en la zona limítrofe 
de Pachuca y Mineral de la Reforma en las colonias de Villas de Pachuca, Magisterio y Tulipanes, donde 

se dice que hasta la policía deja trabajar por una cuota a franeleros, limpia parabrisas, huleros y todo tipo 

de faquires en semáforos que ya han dado más de un susto a una persona. Dicen que el colmo es que en pleno 
plaza comercial Gran Sur donde hay sucursales bancarias y una oficina de Caasim.  

 
(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 
"El objetivo es alcanzar una situación real de estado democrático de derecho, por lo que es necesario garantizar la 

credibilidad en el proceso de selección de magistrados del Tribunal Superior de Justicia del estado y del Tribunal de 
Justicia Administrativa” 

Jorge Miguel García Vázquez 

Diputado panista sobre elegir magistrados 
 

"El objetivo es mejorar nuestro sistema de justicia, siempre en el marco del respeto a los derechos humanos de la 
víctima y del inculpado. Esto permitirá no dejar libres a criminales detenidos por delitos como robo, asalto, portación 

de armas exclusivas del ejército y extorsión” 

Omar Fayad Meneses 
Gobernador, sobre mejor sistema judicial 

 
"Todos y cada uno de nosotros hemos coincidido en reconocer públicamente los esfuerzos, el compromiso, y el 

trabajo siempre en beneficio de México de nuestras Fuerzas Armadas” 
Miguel Ángel Mancera Espinoza 

Jefe de gobierno de la CdMx sobre reconocimiento del apoyo del Ejército 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
que los Charrez hicieron de nueva cuenta de las suyas y sin mayores escrúpulos el diputado Cipriano tomó las 

calles de varios puntos de la ciudad. El diputado, dueño de un Camaro, exige se liberen recursos para obras que 

pretende ejecuten empresas constructuras de su familia y de su propiedad. Eso sí, mientras los miembros del 
Movimiento Social Patriótico que dirige llegaron en camión, el los escoltó en su auto de lujo, valuado en más de un 

millón de pesos.  
 

que quienes acuden los domingos a comprar su mandado al Mercado Revolución, en la capital del estado, cuentan 

que cada semana se ve al secretario de Salud estatal, Marco Antonio Escamilla, acompañado de su familia y su 
chofer haciendo sus compras; hasta ahí todo bien, lo malo es que utiliza el vehículo oficial asignado al secretario y 

al personal, que ha sido visto cargando las bolsas con mandado.  
 

que Arturo Aparicio Barrios, el ya no tan eterno líder del Partido del Trabajo en Hidalgo, tiene sus horas contadas 

en la dirección de este partido, y por ello, el “muy abusado” anda en el Estado de México buscando un hueso o 
recursos públicos para su retiro (lo primero que llegue), pues en las últimas semanas se le ha visto apoyando a su 

compadre Óscar González Yáñez, quien es candidato a la gubernatura de esa entidad.  
 

que la preocupación más grande del alcalde de Tula, Gadoth Tapia, es la inseguridad, debido a los recientes hechos 
que se han presentado en el municipio, el primero de ellos el enfrentamiento entre policías y huachicoleros en la 

comunidad de Bomintzha, y el más reciente la ejecución de un hombre en los límites con el municipio de Tlaxcoapan; 

el hoy occiso, vecino de la colonia la Malinche, fue enterrado al medio día de ayer, en medio de música, llantos de 
familiares y disparos de arma de fuego.  

 
que los proyectos de Transcanada no sólo causan repudio en zonas indígenas de Hidalgo, ya que este jueves, el 

Cabildo de Xalapa, capital de Veracruz, aprobó fast track la introducción de un gasoducto de Gas Natural del Noreste, 

filial de la canadiense, ante manifestaciones de inconformidad de ecologistas y ciudadanos de a pie.  
 

que ayer fueron vistos helicópteros del Estado Mayor Presidencial, como parte de los preparativos de seguridad de 
la ya confirmada visita del presidente Enrique Peña Nieto a la zona montañosa de Hidalgo para conmemorar el Día 

de la Biodiversidad. (Redacción, página 03) 
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El Independiente-El Socavón… 

 
Y entonces seguimos recibiendo cadáveres extranjeros.  

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 
 

Arriba-Georgina Romo: Médica pediatra por la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, además de contar 
con una maestría en Administración de los Servicios de Salud y trabajo en el Hospital del Niño DIF por 20 años, 

Romo Hernández es una de las funcionarias de la actual administración que también posee el perfil adecuado para 
el cargo que ostenta, esto al frente de dicho nosocomio.  

 

Abajo-María T. Flores: Aunque las expectativas sobre María Teresa Flores Nochebuena como alcaldesa para 
Atlapexco eran positivas, al paso de los meses esa idea parece disiparse poco a poco y es que los problemas por la 

edificación de drenaje, apoyo en vinculación para los campesinos y otros tópicos hacen que esta mujer pierda más 
de los activos que le ayudaron, en su momento, para ser presidenta.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

EX PROFESO 
Confirmaron los grillitos que este jueves al mediodía se reunió el exgobernador de Hidalgo, Francisco 

Olvera, con su círculo más cercano de excolaboradores de su administración, en una visita que realizó 

al estado, donde platicaron de diversos temas.  
 

INCÓGNITAS 
Los grillitos cuestionaron, en el marco del bloqueo organizado por supuestos pobladores provenientes 

del Valle del Mezquital, por qué muchos de los que acudieron no sabían siquiera la razón o el motivo 
por el cual los llevaron hasta la sede del Palacio de Gobierno a gritar consignas que por la premura 

del tiempo tampoco se aprendieron, además cuánto le habrá costado al diputado Cipriano Charrez 

movilizar a la gente y si habrá pagado de su bolsa el transporte, conociéndolo lo más seguro es que no.  
 

VISITA 
Confirmaron los grillitos que el próximo lunes quedó agendada una gira de trabajo del presidente Enrique 

Peña al municipio de Huasca, donde celebrará en compañía del gobernador Omar Fayad algunos 

acuerdos en beneficio del tema de biodiversidad, el cual representa una necesidad ante los graves 
problemas mundiales derivados de la contaminación, este encuentro según anticiparon los que saben, 

convocará a diversos funcionarios tanto de la federación como del estado y municipales, debido a la 
importancia de los convenios a signar.  

  

RESPALDO 
Quien también tendrá presencia en Hidalgo, pero este sábado que viene, es la directora general de la Comisión 

Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Nuvia Mayorga; según adelantaron los 
grillitos la funcionaria federal acudirá a la zona de Tula, para la entrega de viviendas y apoyos de 

programas a favor del sector que representa, cabe decir que son constantes y sonantes las asistencias 
de la hidalguense a su estado natal y eso, ante el panorama políticoelectoral que se avecina, tiene su lectura.  

  

OPERATIVOS 
El que ya reaccionó ante los abusos cometidos por parte de choferes en la región de Tulancingo, 

quienes decidieron quitar el descuento del que antes gozaban las personas adultas mayores, fue el 
titular de la Semot, Rufino León, quien lanzó un ultimátum tanto a concesionarios como a trabajadores 
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para que acaten la ley o se atengan a las consecuencias, en el sentido de respetar las tarifas, y la 

advertencia no sólo fue para esta región sino para todo el estado, ojalá que en Pachuca y su área conurbada 
le hagan caso, sobre todo los taxistas.  

 
(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 
 

Lastres las deudas municipales  
No a las obras de “relumbrón”  

Prestamistas acechan a burócratas 
 

LA MAYORÍA DE LOS ayuntamientos enfrenta problemas de liquidez debido a que sus antecesores recurrieron 

irresponsablemente al endeudamiento y de esa forma los nuevos alcaldes tienen escusas para no trabajar ni hacer 
obra. PORQUE, ADEMÁS, es un hecho que la práctica de despedir injustificadamente al personal termina por 

ahogar las finanzas municipales porque hay que pagar millonarias indemnizaciones. ASÍ LES CONSTA a algunos 
funcionarios municipales que, sin embargo, tropezaron con la misma piedra, pues se han contabilizado hasta marzo 

unas 400 demandas laborales al caer en la tentación de cesar personal sin ton ni son y solo para dar cabida a 

compadres, familiares, amigos y compromisos de campaña. ESTE TEMA fue abordado por el gobernador Omar 
Fayad al reunirse con el director general de Banobras, Alfredo Vara Alonso, y anticipó que será menos fácil que los 

alcaldes endeuden descontroladamente a los municipios, gracias a nuevas reglas de armonización contable, ley de 
deuda y disciplina fiscal. Fayad llamó a que los créditos que se adquieran sean para servicios, no para obras 

cosméticas o de relumbrón.  
 

DESTACÓ LA NOTICIA de que se construirá la autopista Huasca-Real del Monte, con elevadas especificaciones 

técnicas, con puentes y túneles, lo que detonará el turismo en el corredor de la montaña y acercará a la capital del 
estado a las olvidadas zonas de Sierra y Huasteca. FUE PONDERADA EN EL EVENTO la secretaria de Finanzas y 

Administración, Jessica Blancas, porque arrojan resultados positivos las políticas de ahorro y disciplina financiera, 
como lo reconocen dos instancias reconocidas. EN LA REUNIÓN EN LA SALA del Pueblo del Palacio de Gobierno, 

Omar Fayad informó el cierre de la Casa Houston para Migrantes hidalguenses, ya que implicaba un gasto excesivo 

como lo fue la representación de Hidalgo en la Ciudad de México que se ubicaba en la exclusiva zona de Polanco y 
que dejó de generar erogación al gobierno. ES UNA novedad en las actividades del gobernador que se pasa lista a 

los invitados de modo que son más notorios los ausentes a quienes evidentemente no les interesa la coordinación, 
como lo dijo el gobernador por ejemplo en materia de capacitación financiera… 

 

EN LAS INMEDIACIONES de las oficinas del Gobierno del Estado proliferan empleados de empresas prestamistas 
que ofrecen créditos a los burócratas estatales, pero a veces con muy altos intereses y con descuentos vía nómina. 

UNO DE LOS MÁS redituables negocios es precisamente el de otorgar créditos, pues hasta instituciones del Estado, 
como el Infonacot, que cobran réditos excesivos por lo que los deudores terminan por pagar 50 o 60 por ciento 

más de lo que recibieron. YA EN OTRAS OCASIONES se dijo que algunos trabajadores estatales prácticamente 
salían con saldo cero en sus salarios por los descuentos varios, entre ellos préstamos de empresas privadas, 

pensiones alimenticias y otros. CADA PERSONA es responsable de la deuda que adquiere, pero quizá se requieran 

mecanismos para contener a las casas de préstamos que se exceden en los réditos, pues ofertan créditos de 3 mil 
a 200 mil pesos, lo que de entrada suena atractivo para quien atraviesa por un apuro, pero que puede pasarse el 

resto de su vida laboral pagando y aun de pensionado cubriendo parcialidades debido al alto costo del dinero… 
 

QUEDÓ EN PROMESA la afirmación de Esteban Ángeles Cerón de que dejaba la Presidencia del Consejo Consultivo 

Ciudadano en abril. EN FEBRERO salió en defensa de la permanencia del CCC, cuya desaparición solicitó el diputado 
panista Luis Baños, debido a que, argumentó, representa un elevado gasto para el erario y su efectividad es 

cuestionada. ENTONCES, Ángeles Cerón dijo que hoy más que nunca son relevantes las representaciones de la 
sociedad ante organismos del gobierno y aseveró que no lo movía interés de permanecer en el puesto ya que, por 

estatutos, tenía que abandonar el cargo y convocar a elección a más tardar en abril, pero el caso es que sigue 
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despachando desde ese organismo… ALFONSO DELGADILLO, presidente municipal de Tepeapulco, fue el 

anfitrión en la instalación de los consejos estatales de Desarrollo Agrario, que presidió el gobernador 
 

EN LA MISMA JORNADA se efectuaron talleres de capacitación y audiencia agraria, que son espacios de atención 
para los productores de todo el estado. DURANTE LA naciente administración de Omar Fayad, es la segunda visita 

que realiza a Tepeapulco, pues en la primera ocasión acudió a poner en marcha la rehabilitación del tramo carretero 

de Santo Tomás y el sellado de 12 kilómetros de la vía a Cuautepec. En la reciente actividad estuvieron presentes 
Gustavo Cárdenas Muñoz, subsecretario de Desarrollo Agrario de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 

Urbano, y el delegado en Hidalgo, Víctor Velasco, entre otros.  
 

(Alejandro Sierra, página 6A) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Denuncian cobro de piso en Central de Abasto: Propietarios de bodegas, gerentes y hasta 

encargados de los estacionamientos denuncian extorsión en la Central de Abasto (Ceda); aseguran que tres 
personas —a quienes ya tienen identificadas— que dicen ser del Cártel de Tepito, les piden una suma mensual de 

hasta 300 mil pesos por el famoso cobro de piso, lo que les genera pérdidas económicas que se ven obligados a 
solventar para garantizar la seguridad de los clientes. El cobro de piso, arman, se agudizó a partir de 2014. La 

inconformidad ya se la hicieron saber a los administradores de la Ceda, así como a las autoridades capitalinas, a 
través de diversos documentos que entregaron denunciando el peligro que representa que este grupo criminal siga 

operando; sin embargo, no han tenido una respuesta. Documentos a los que tuvo acceso EL UNIVERSAL detallan 

la manera de operar de esta célula delictiva: siembran el miedo a locatarios y empleados, les dicen que 
supuestamente cuentan con protección de las policías locales, por lo que nunca los detiene e incluso que antes de 

realizar algún operativo les avisan con tiempo para retirarse. Con estos argumentos, los afectados prefieren no 
levantar ninguna denuncia. (David Fuentes, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2017/05/19/denuncian-cobro-de-piso-en-central-de-abasto 

La Jornada-Consumo de drogas en EU, raíz de la violencia: Tillerson: Rex Tillerson, secretario de Estado 
de Estados Unidos, afirmó ayer que el asesinato del periodista Javier Valdez, corresponsal de La Jornada en Sinaloa, 

fue producto de la violencia relacionada con el narcotráfico. Tillerson y el secretario de Seguridad Nacional, John 
Kelly, reconocieron que el problema del tráfico de estupefacientes y la pérdida de vidas humanas que éste genera 

en México, Centroamérica y Colombia se debe a la demanda de droga que hay en su país. “Nosotros, como 

estadunidenses, tenemos que afrontar que somos el mercado. No hay otro mercado para estas actividades. Si no 
fuera por nosotros, México no tendría el gran problema del crimen organizado. Debemos asumir esa 

responsabilidad”, puntualizó Tillerson en conferencia de prensa efectuada en Washington, en la que por primera 
vez en la administración de Donald Trump se reconoce la importancia del consumo en la situación de violencia que 

impera en territorio nacional. Los dos funcionarios estadunidenses estuvieron acompañados en la conferencia de 

prensa por los secretarios de Relaciones Exteriores de México, Luis Videgaray Caso, y de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong, con quienes analizaron en privado el tráfico de drogas y nuevas formas para combatirlo. (Redacción, 

primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/05/19/politica/004n1pol 

Excélsior-EU admite culpa por narcotráfico: El gobierno de Estados Unidos admitió que por el consumo de 

drogas en su país, México sufre de la violencia de los cárteles. “Como estadunidenses tenemos que reconocer que 
somos el mercado para estas actividades (consumo de droga), pero si no fuera por nosotros, México no tendría 

este problema, así que tenemos que reconocerlo”, dijo el secretario de Estado de EU, Rex Tillerson. En conferencia 
de prensa conjunta con el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, y con el secretario de Seguridad 

Nacional de EU, John Kelly, Tillerson dijo que el problema requiere un plan de reducción de la demanda de droga 
en su país. Ayer, representantes de ambos países sostuvieron un encuentro de alto nivel en materia de seguridad. 

En su turno, Kelly coincidió con Tillerson y señaló que se reducirían las ganancias de los cárteles de la droga “si los 

estadunidenses entienden que el consumo de las drogas termina en la pérdida de vidas de periodistas, de policías, 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2017/05/19/denuncian-cobro-de-piso-en-central-de-abasto
http://www.jornada.unam.mx/2017/05/19/politica/004n1pol
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soldados, jueces y fiscales de la región, en especial de México”. No hay precedente de un pronunciamiento así de 

contundente por parte de dos secretarios estadunidenses en un mismo acto. (Redacción, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/05/19/1164435 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

‘Víctimas’... ¿de la información?  

Ayer, menos de una hora después del atropellamiento de una veintena de personas en Manhattan, la policía de NY 
informó: no fue un acto terrorista, el conductor del automóvil iba borracho, es alcohólico y drogadicto, y tiene 

antecedentes por manejar intoxicado. Es notable la celeridad con que las autoridades de otros países y ciudades 
enteran a la población de lo que van averiguando sobre sucesos de alto impacto, y esto no solo refleja transparencia 

y honra el derecho a la información, sino evita interpretaciones, incertidumbres y rumores. Además, deja a la 

intemperie las habilidades o ineptitudes de los responsables de la seguridad pública. El funesto incidente 
neoyorquino viene a cuento por el cuidado que en México se tiene para no revictimizar a nadie, dejando en el 

misterio los perfiles clave de quienes padecen agravios. Por haber sido descrito como alcohólico, drogadicto y 
reincidente, ¿no acaso ese pobre diablo también es “víctima del sistema” y hasta de lo que hizo? Lo bueno es que, 

sabiendo de quién se trata, entendimos enseguida lo que sucedió...  
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
Aversión a los debates 

En México los candidatos a cargos de elección popular siempre han tenido aversión por los debates. No les gustan, 
los rehúyen. Solo van, y por mandato de ley, a esos monólogos acartonados, blindados, viejos y aburridos que 

organiza la autoridad electoral con base en la ley que los políticos aprobaron para blindarse, ellos y sus partidos. 

Yo recuerdo, en esto de los debates, uno que hice en Primero Noticias de Televisa, en el lejano 7 de marzo de 2000, 
entre Diego Fernández de Cevallos y Andrés Manuel López Obrador: abierto, duro, frontal a lo largo de 34 minutos, 

y que quedó como un referente en la memoria política. Ya para las elecciones presidenciales de 2000, organicé otro 
en El Noticiero, el primero no oficial entre candidatos presidenciales, con Vicente Fox, Francisco Labastida Ochoa y 

Cuauhtémoc Cárdenas, una discusión abierta y libre. Es de recordar el primer debate del entonces IFE, en 1994, 

entre Diego Fernández de Cevallos, Ernesto Zedillo y Cuauhtémoc Cárdenas, que se llevó el primero y remató en el 
postdebate del estacionamiento. Y no volvió a haber otro organizado por la autoridad electoral, que lo fuera 

verdaderamente. Incluso en 2006, Andrés Manuel López Obrador canceló su asistencia al primero. Desde entonces 
solo ha asistido a tres, el segundo de aquella campaña y los dos obligatorios de 2012. En el caso del Estado de 

México, solo ha habido uno, el que organizó Carlos Loret en Televisa, y se acabó. Los dos de la autoridad estatal 

mexiquense fueron una simulación, seis monólogos inconexos en donde cada quien salió a cuidarse, como siempre. 
En esa misma campaña invité a cuatro de esos candidatos a un debate que, habiendo aceptado públicamente dos 

veces, cancelaron, empezando por Delfina Gómez, la candidata de Morena. Y a mí, por invitar a ese debate, un 
partido político, disfrazado de ciudadano, y que todo apunta fue Morena, se me presentó un procedimiento ante el 

INE para prohibirlo y sancionarme. El PRD planteó al INE un tercer debate oficial pero libre, debatedebate, y fue 
rechazado por Morena, PRI y PAN porque ya se había cumplido la obligación legal de dos y de aprobarse, 

amenazaron, sus candidatos no asistirían. Así está la política, así los políticos, y así sus temores.  

 
Retales 

1. 'No way'. Luis Videgaray me declaró ayer que no está previsto ningún encuentro entre los presidentes Peña 
Nieto y Trump;  

2. Desastre. Ayer cité la revelación que me hizo el fiscal de Sinaloa, Juan José Ríos Estavillo, de que en Culiacán 

solo funciona 9 por ciento de las cámaras de seguridad, ni una por cada 10. Y ayer me informan que en el llamado C-
4 solo trabajan dos personas para cubrir turnos de 24 horas. Y por eso;  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/05/19/1164435
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3. Crisis. La simulación de Tecnoradio que ganó 37 licitaciones de radio en la convocatoria del Ifetel, y por las que 

pagó 268 millones de pesos, va a provocar que se cancele, impugnen todo el proceso y se inicie una acción legal.  
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 
: Que los diputados perredistas encabezados por Francisco Martínez Neri y Jesús Zambrano 

Grijalva quieren show en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión y por ello pidieron la comparecencia 
del general Salvador Cienfuegos, secretario de la Defensa Nacional, a propósito de los videos del 3 de mayo en 

Palmarito, Puebla, donde se observa a un civil que dispara y mata por la espalda a un militar, mientras que un 
soldado ejecuta a un presunto huachicolero. Según los legisladores, se precisa de explicaciones para aclarar esos 

hechos, así como “para restablecer el honor y el respeto que las y los mexicanos sienten hacia las fuerzas armadas”.  

 
: Que la Oficina en México del Alto Comisionado de Naciones Unidas para Derechos Humanos niega haber remitido 

a la Cámara de Diputados “una serie de objeciones” de su titular, Jan Jarab, a la Ley de Seguridad Interior, ya 
que lo enviado son tres discursos a “diversos diputados” y “a otras varias contrapartes”, correspondientes a enero 

y febrero. Rechaza también haber expresado alguna posición al respecto desde entonces. Anotado.  

 
: Que el próximo martes se reunirán integrantes de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, 

que encabeza el priista Víctor Manuel Giorgana, con el Consejo Coordinador Empresarial en el Club de 
Banqueros, a fin de intercambiar puntos de vista sobre la agenda que se abordará en la reunión interparlamentaria 

con congresistas estadunidenses, los días 4, 5 y 6 de junio. Dicen que a los empresarios les interesan principalmente 
los avances que se puedan dar con la renegociación del Tratado de Libre Comercio.  

 

: Que Armando Ríos Piter sigue con su labor de convencimiento para que los aspirantes independientes a la 
Presidencia declinen a su favor, pues ayer se le vio muy animado comiendo en un restaurante de Polanco con Pedro 

Ferriz. Ya cedió Jorge G. Castañeda y El Jaguar busca a la mayoría de los sin partido para que se sumen a él en 
2018.  

 

: Que anoche, a los 83 años, falleció Fernando Sánchez Ramírez, ex priista y uno de los principales dirigentes 
de tianguistas de Ciudad de México. Fue uno de los fundadores del PRD, con su compañera Celia Torres 

Chavarría, una de las lideresas más poderosas del comercio ambulante en la capital del país en los años 70, y 
diputada junto a Porfirio Muñoz Ledo en la siguiente década. La esposa, fallecida hace años, fue quien le aventó 

monedas en San Lázaro a Rafael Aguilar Talamantes mientras le gritaba “traidor”.  

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
SIN CIRCULAR 

No sé cuáles serán las condiciones ambientales en el valle de México este día. Si bien los métodos e instrumentos 

de predicción atmosférica han mejorado, resulta imposible prever con certeza lo que va a ocurrir. Para cientos de 
miles de habitantes del valle de México, afectados por las restricciones a la circulación de vehículos, un pronóstico 

diferente puede cambiar de manera muy importante su día. Ayer el valle de México vivió su tercer día consecutivo 
en fase 1 de contingencia ambiental. Las consecuencias son muy onerosas para algunos. Para aquellos que trabajan, 

y no tienen los recursos para adquirir un auto nuevo, las restricciones a la circulación multiplican sus gastos. A 
veces el costo adicional de transporte supera lo que ganan en el día. Para los foráneos que están en la ciudad de 

México con un vehículo, ya sea por razones de trabajo o de turismo, el Hoy no Circula los hace virtuales prisioneros. 

Las restricciones a la circulación afectan principalmente a una clase media baja que tiene la capacidad para tener 
un vehículo, pero no la suficiente para un auto nuevo. Estas medidas hacen que se multipliquen las horas de trabajo 

y el esfuerzo que deben incurrir para ganar lo mismo que alguien que sí tiene un auto que circula todos los días. El 
Hoy no Circula es un instrumento que acentúa la desigualdad. Para muchos afectados el transporte público no es 
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opción. Éste no alcanza los destinos a los que tienen que llegar o no lo hace en los horarios que requieren. La 

saturación y mala calidad del transporte público, por otra parte, hacen que en muchos casos se descarte esta 
opción. Lo peor es que no parece que la medicina esté funcionando. La contaminación se mantiene. La actual 

contingencia ambiental es la más prolongada en muchos años. Una política pública que no logra los resultados que 
se fija, y que en cambio causa enormes daños a la sociedad, no debe mantenerse. La Ciudad de México sufre de 

un problema de contaminación de aire, pero parecería haber soluciones más eficaces que el Hoy no Circula. La 

solución de fondo del problema de contaminación es promover el uso del transporte público. Sólo que hay maneras 
distintas de tratar de lograr este propósito. Las autoridades ambientales de la Megalópolis quieren hacerlo a través 

de prohibiciones o restricciones a la circulación de vehículos, pero los resultados son decepcionantes. Estas medidas 
sólo han servido para golpear a personas de nivel social medio-bajo y para fomentar la compra de vehículos. Una 

estrategia radicalmente distinta sería tener un mejor sistema de transporte público que hiciera que a la gente le 

pareciera más conveniente utilizarlo antes que un vehículo privado. Un sistema así descansaría en la decisión libre 
de los usuarios, pero los políticos no confían en la libertad de los ciudadanos. Los sistemas de transporte público en 

México son pésimos porque los políticos les meten mano. Fijan tarifas y rutas sin prestar atención a las necesidades 
de una población diversa. Se han negado siempre a permitir que el mercado ajuste la oferta y la demanda por lo 

que han provocado distorsiones que han empujado a la gente a usar autos privados. Hoy el sistema muestra 
nuevamente sus debilidades. La contaminación no baja, la desigualdad se acentúa y mucha gente es castigada por 

el delito de tratar de trabajar. El burócrata más perverso no podría haber diseñado una peor política pública.  

 
Modernizar el TLCAN 

La carta es breve y sólo informa al Congreso de Estados Unidos que el presidente Donald Trump pretende iniciar 
negociaciones con Canadá y México para “modernizar” el TLCAN. Es un lenguaje mucho más moderado que el que 

ha usado Trump para referirse al “injusto” tratado.  

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Las lecciones de Beltrones 

Muy cantada entre la clase empresarial estuvo la presentación del ex líder del PRI Manlio Fabio Beltrones, en una 

comida para dialogar sobre una propuesta que ronda en su cabeza desde hace años: la segunda vuelta en las 
elecciones presidenciales y los gobiernos de coalición. Don Manlio estuvo en la misma mesa que el ex candidato 

presidencial del PAN Diego Fernández de Cevallos y en ese espacio hizo una brevísima pero contundente mención 
del sendero que sigue el priísmo hacia los comicios presidenciales de 2018: el tricolor debe transformarse y debe 

entender bien las lecciones que les han dejado las elecciones. ¿Juego de palabras, ojo con las derrotas o lecciones 

del colmilludo priísta sonorense? Por el momento, no hay definición del futuro político de Beltrones. Sin embargo, 
nos comentan, puede que esté buscando un golpe de timón al interior del tricolor de cara a lo que se juega el 

próximo año, nada más y nada menos que Los Pinos.  
 

Mala conducta de Albores 
La conducta del senador priísta Roberto Albores Gleason en nada ayuda a su partido, que debe llegar con la cara 

lo más “limpia” posible a las elecciones del próximo 4 de junio. Nos comentan que don Roberto no ha tenido 

empacho en seguir en tareas de promoción personal en su afán de lograr la candidatura del PRI al gobierno de 
Chiapas. En esa ruta, el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana impuso medidas cautelares al legislador 

por supuestos actos anticipados de proselitismo, registrados en espectaculares, páginas web y entrevistas difundidas 
en redes sociales. Mal momento, nos dicen, en el que don Roberto recibe un primer jalón de orejas de la autoridad 

electoral chiapaneca, pero peor instante pues la dirigencia local y nacional hacen como que miran para otro lado. 

¿O no don Enrique Ochoa Reza?  
 

El mío es mejor, Velasco a Aureoles 
En este espacio le comentamos que el gobierno que encabeza Manuel Velasco plagió al gobierno de Michoacán el 

nombre de un programa social llamado “Palabra de Mujer”. Ahora los chiapanecos reaccionaron muy enchilados, y 



 

- 14 - de 15 
 

aseguran que no robaron el nombre del programa y que a diferencia del que se aplica en Michoacán “ofrece a las 

mujeres emprendedoras mejores condiciones crediticias”. Y que a diferencia del programa de la administración de 
don Silvano Aureoles, quien presta entre 5 mil y 6 mil pesos, en el de Velasco se prestan 10 mil. En Chiapas sí creen 

en la palabra de la mujer y “por eso aquí NO les cobramos intereses”, y que confían en ellas y en que son 
cumplidoras, “por eso NO se les pide ninguna garantía para obtener el crédito, en tanto el Gobierno de Michoacán 

les exige una garantía del 10% sobre el monto solicitado”. Sin embargo, el hecho es que el nombre es el mismo, y 

el primero en registrarlo fue Michoacán.  
 

Las sonrisas de Videgaray y Osorio Chong 
Muy satisfechos salieron los equipos de la Cancillería y la Segob por los resultados de la reunión de Luis Videgaray 

y Miguel Ángel Osorio Chong con sus pares de EU, el secretario de Estado, Rex Tillerson, y el titular de Seguridad 

Nacional, John Kelly. Nos comentan que con el trabajo conjunto de los jefes de la cancillería y de Bucareli se logró 
que don Rex y don John reconocieran en Washington que la demanda de drogas ilegales en territorio 

estadounidense alimenta la violencia en México y que debe ser reducida para resolver el problema. La factura la 
paga México con crímenes y muerte, aceptaron los integrantes del gabinete de Trump. El notable cambio en el 

discurso del gobierno de EU, nos dicen, no fue algo que pasó de la noche a la mañana; llevó semanas de estrecha 
colaboración entre la SRE y Segob, a nivel de sus titulares, don Luis y don Miguel Ángel.  
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Graco Ramírez y Silvano Aureoles ya acabaron con la delincuencia en sus estados 
UNA DE DOS: o Graco Ramírez y Silvano Aureoles ya acabaron con la delincuencia en sus estados... o les interesa 

más la grilla que la seguridad de sus habitantes. AMBOS gobernadores estuvieron ayer en la Ciudad de México, 

pero faltaron a la reunión de la Conago sobre seguridad pública, en la que se verían, entre otras cosas, medidas 
para acabar con el robo de gasolina. EL DE Morelos y el de Michoacán prefirieron irse de pinta al restaurante El 

Estoril, para "dialogar" sobre la elección presidencial, en lugar de estar atendiendo la monserga del combate al 
crimen. Ahí se les unió el tabasqueño Arturo Núñez, pero él sí cumplió con la Conago. LO QUE no queda claro es 

por qué no invitaron a Miguel Ángel Mancera. ¿Será porque no es perredista o porque no quieren que les haga 

sombra? Es pregunta sin militancia.  
 

EN TIEMPOS de campañas, precampañas y campañas negras en redes sociales, Lorenzo Córdova le puso el 
cascabel al gato digital. El consejero presidente del INE llamó ayer a pensar y decidir qué diablos hacer con el 

mundo de internet. FUE ENFÁTICO en que no se puede-ni se debe-regular la red, pero planteó la necesidad de 

tratar de encauzar su uso. A ver quién es el valiente que le toma la palabra.  
 

NADIE, ni en Quintana Roo ni en Bucareli, entiende por qué el delegado de Gobernación en aquel estado sigue 
siendo Leopoldo Proal Bustos. ¿POR QUÉ? Pues porque dicen que desde su nombramiento trabajó más para el 

entonces gobernador, Roberto Borge, que para Miguel Osorio Chong. Y lo más extraño es que, pese a la llegada de 
Carlos Joaquín, aún se mantiene en el puesto. LO QUE se comenta en Segob es que el jefe de Proal Bustos es 

Alejandro Ozuna, titular de la Unidad de Enlace Federal y Coordinación con Entidades Federativas, a quien se ve 

como la cuña mexiquense que Luis Miranda dejó. POR ESO dicen que si el delegado hubiera cumplido su chamba 
reportando a Gobernación lo que estaba pasando con el desastroso gobierno de Borge, muy probablemente la 

historia habría sido otra. Lo malo es que así está el resto de las entidades.  
 

ALGO aquí no cuadra: por un lado, Enrique Ochoa dice que Miguel Ángel Riquelme no es Humberto Moreira y que 

éste ya no es del PRI. Pero, por el otro, cuando en San Lázaro y en el Congreso coahuilense se propuso investigar 
al ex gobernador... ¡los priistas lo encubrieron! Tons' ¿en qué quedamos?  

 
(Redacción, página 10) 
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